

El Gobierno ofreció agua a los regantes de Murcia para justificar el Júcar-Vinalopó

D. MARTÍNEZ

ALICANTE. A falta de usuarios en Alicante, el Gobierno se vio obligado a buscar destinatarios para el trasvase Júcar-Vinalopó en otras cuencas. A principios de año, la sociedad estatal Aguas del Júcar S.A. (AcuaJúcar) se puso en contacto con distintas comunidades de regantes de la provincia de Murcia, a las que ofreció la posibilidad de convertirse en usuarios de la transferencia hídrica.

Según ha podido saber ABC, AcuaJúcar «invitó» a comunidades de riego de las localidades murcianas de Yecla y Jumilla a comprar derechos sobre el trasvase, ideado para abastecer las comarcas centrales de la provincia de Alicante. El primer contacto se produjo a comienzos de este año, y tras el ofrecimiento se fijó una reunión entre los meses de marzo y abril, antes de las elecciones.

El encuentro se concertó con el presidente de la comunidad de regantes del Altiplano, que gestiona los regadíos en la zona. El consejero delegado de AcuaJúcar, José María Marugán, tenía previsto acudir a dicha reunión, aunque finalmente no se presentó.

La sociedad estatal, que promueve la ejecución del Júcar-Vinalopó, entró en contacto con los regantes murcianos tras el rechazo de los supuestos beneficiarios de la transferencia hídrica al trazado aprobado por el Ministerio de Medio Ambiente, cuya toma se empezó a construir el 19 de julio. En su afán por incorporar usuarios al convenio -del que actualmente sólo forman parte una comunidad de regantes y tres ayuntamientos socialistas-, Marugán llegó incluso a ofrecer caudales a regantes de la cuenca del Segura, aunque geográficamente próximos a Villena, desde cuyo embalse se distribuirá el agua.

«Harían cola»

Semanas antes de las pasadas elecciones, el consejero delegado de AcuaJúcar, que siempre ha atribuido el rechazo al trasvase a supuestas presiones del PP a los regantes, afirmó que tras una hipotética victoria del PSPV, los regantes «harían cola» en la sede de la sociedad estatal para suscribir el convenio.

Lo cierto es que sólo una comunidad de regantes del Vinalopó ha solicitado caudales del trasvase: 0,7 hectómetros cúbicos, de los que se le han concedido 0,4, tal como publicó ABC el pasado domingo. Así, poco antes de los citados comicios, Marugán trató de ampliar el número de miembros del convenio de un trasvase supuestamente destinado a paliar las necesidades hídricas de Alicante con comunidades de riego de otra cuenca.

La propuesta del Gobierno se produjo, además, en una coyuntura en la que la continuidad del Tajo-Segura más allá de los próximos diez años ya se encontraba fuertemente cuestionada -especialmente, tras la aprobación del Estatuto de Castilla-La Mancha, en el que se fija explícitamente el horizonte 2015 como término del trasvase desde el Tajo-, por lo que los regantes murcianos llegaron a considerar la posibilidad de sumarse al convenio. No obstante, la reunión no se llegó a producir y AcuaJúcar dejó el acuerdo en el aire.

Derechos en el Segura

Sin embargo, el caso de los regantes de Yecla y Jumilla no es el único con el que se pretendía llevar agua de la cuenca del Júcar a la del Segura. En realidad, uno de los Ayuntamientos insignia del convenio -de los tres socialistas que permanecen, tras el abandono de otros cinco con el cambio de gobierno municipal-, el de Elche, forma parte del Segura.

Sólo una finca particular, dedicada al cultivo de hortalizas, posee derechos en el Júcar, mientras el resto del municipio y de las comunidades de riego consumen agua de la mancomunidad de los canales del Taibilla.

Así, al recibir agua del Júcar-Vinalopó, Elche vulnerará la «doctrina» de Medio Ambiente sobre la autosuficiencia de las cuencas, defendida con vehemencia por la titular del Ministerio, Cristina Narbona, durante el verano de 2005.